

# Vogtländischer Anzeiger.

31. Stück.

Freitags den 3. August 1804.

## Gesetzgebung.

**Z**u den bayerischen Staaten sind alle Auswanderungen in fremde Staaten ohne Unterschied der Person, des Geschlechts und des Gebiets, wohin sich das Auswandernde begiebt, verboten worden. Ein solcher hat sein Gesuch vorher bei der Landesdirection anzubringen. Die Strafe der ohne obrigkeitliche Bewilligung unternommenen Auswanderung besteht in Verlust des ganzen Vermögens.

## Erfindung.

Zu Homburg im Mosel-Departement hat man eine Kanone aus 50 Stangen von geschlagenem Eisen zusammengeschmolzen, die 1400 Pfund wiegt, 5 Schuhe lang ist und eine Oefnung für 6 Pfünder hat. Im Zeughaufe zu Metz wird dieses Probestück jetzt gehohlet und zugerichtet, wovon man sich große Vortheile verspricht.

## Merkwürdiger Todesfall.

Vor einiger Zeit verlor ein junger Mensch von etlichen zwanzig Jahren, Namens Vorkack aus Carlshuhe in Schlesien, der theils als Tagelöhner, theils als Botenläufer sein Brod erwarb, auf dem Wege nach Carlshuhe, bei Heinigern, auf eine so sonderbare Weise sein Leben, daß die Mittheilung dieses Unglücksfalles unstreitig für alle, welche Lasten tragen,

belehrend und warnend seyn muß. Er erbieng sich nämlich, wider seinen Willen, an einer ziemlich dicken Stange, die mit ihrem dicken Ende auf einem ungefehr  $\frac{3}{4}$  Elle hohen Zaune, mit dem dünnen aber auf der bloßen Erde und zwar nicht in paralleler Richtung mit dem Zaune, sondern in perpendicularer, vom Zaune ab lag. Hier kam der junge Vorkack an, mit einer Last beladen, die etwa 98 Pfund betrug und wovon er den größten Theil in einem Korbe auf dem Rücken, einen nur sehr kleinen aber vor sich, an jenem Korbe mit Stricken über die Schultern befestigt, trug. Nachdem er glücklich über den Zaun gestiegen, wollte er wahrscheinlich seine etwas rückwärts gesunkene Last wieder in Ordnung bringen, kniete deshalb mit einem Fuß rücklings an jene Stange nieder und setzte seinen Korb rückwärts auf dieselbe. Unglücklicherweise — obwohl dieß bei einiger Ueberlegung vorauszusehen gewesen wäre — glitschte jene Last von der schiefliegenden, runden, glatten Stange ab und schleuderte, da sie nicht bis auf die Erde kam und keinen Ruhepunkt fand, durch die, über die Schultern gehende Stricke, mit einer Art von Schneller den Hals und ganzen Körper des jungen Menschen rückwärts und zwar so stark und schnell, daß ihm ein Halswirbelbein, welches oben auf die hinter ihm liegende Stange aufstieß, abbrach und der Luftröhrenknopf durch die vordern Stricke zugeschnürt und platt gedrückt